
 

 手話講話が行われました！ 

 第４回目のＩＹＰミーティングは、手話についての講話からスタートです！ 

講師には、石狩聴力障害者協会会長の杉本五郎さんをお招きして、「手話条例ができて思うこと」

「これまでのろう者に対する社会の理解」「石狩市が手話やろう者に対して、どんなまちになって

ほしいか」についてお話していただきました。 

杉本さんに初めてお会いするＩＹＰメンバーも居て、緊張した様子でしたが、杉本さんの優し

い笑顔やユーモア溢れるお話で自然と笑顔に・・・♪ 

「手話条例が議会で可決された H25 年 12 月 16 日は、自分の誕生日よりも嬉しい日になっ

た」、「いつでもどこでも手話ができる、市民みんなが暮らしやすいまちになってほしい」という

杉本さんの思いを聞き、「自分たちができることってなんだろう」と話合うメンバーたち。手話に

ついて話合っている教育グループの話し合いには杉本さんにも参加していただき、石狩市長に対

する提案・質問へのアドバイスや、メンバーからの質問に答えていただきました★ 

時には真剣に、時には笑顔で接してくれる杉本さんと、手話やジェスチャーで話をするメンバ

ーたちは、とても嬉しそうな表情でした♪ 

“カワイイ”がテーマ？！発表資料を作っています！ 

第３回までのミーティングで話合ったことを振り返りながら、子ども議会で石狩市長へ

提案・質問することを整理し、資料を作り始めました！ 

テーマ、メンバー、提案、質問など、どんなレイアウトで書くか、提案の流れも考えなが

ら、模造紙に書き始めるメンバーたち。 

とあるグループは、資料作りのテーマを“カワイイ”に設定！いかに「わかりやすく」「見

やすく」そして「カワイイ」資料になるか、出来上がりが楽しみですね♪ 

出来上がった資料は、子ども議会で使うほか、11 月 5 日（木）～11 月 11 日（水）に

石狩市民図書館で開催する「中高生フェスティバル」で展示し、ＩＹＰメンバーの考える

「ふるさと石狩～これからも住み続けるために自分たちができること」を、市民のみなさん

に広くお伝えする予定です！ 

今回のまとめ 

石狩市聴力障害者協会会長の杉本五郎さんに手話についてお話していただき、「手話をも

っと身近な言語にしたい」というＩＹＰメンバーの提案がさらに深まりました。 

提案・質問内容をまとめた資料を作り始めました。 

次回（9/27）は、子ども議会前の最後のＩＹＰミーティングです！ 

 

【お問い合わせ先】 石狩市保健福祉部子育て支援課 TEL：72-3631 FAX：75-1340 MAIL：k-shien@city.ishikari.hokkaido.jp 

バナナ・みかん 

お寿司・回転寿司 

おいしい・大切 

違いがわかったね♪ 

資料の完成が楽しみだね★ 

教えてもらった手話を 

使ってみよう！ 


